

**Correos.—SALIDAS.**

Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Menorca.»  
 Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»  
 Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

**EL BIEN PUBLICO.****Correos.—ENTRADAS.**

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»  
 De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»  
 De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes toda la Isla.

**Correo de hoy.****SITUACION DE FRANCIA.**

París 2 de octubre.

Háblase mucho hoy de la circular de Mr. Rouher, que acaba de publicarse en «l'Ordre.» Este documento recuerda que desde treinta años el sufragio universal es la base de las instituciones del país, y que por primera vez el poder ejecutivo ha hecho uso de su derecho de disolver una Cámara. Sin embargo, los bonapartistas ayudarán á rechazar de la arena política á los agitadores, á los anarquistas, y á los que entran en pactos con ellos. Quieren por otra parte, los bonapartistas hacer un ensayo concienzudo de la Constitucion. Estas declaraciones están conformes con las que ha hecho el mariscal Mac-Mahon, y que podrán resolver las disidencias que ocurren en los distritos de París, donde los candidatos bonapartistas se niegan á retirarse ante los candidatos del gobierno.

Háblase mucho tambien de una circular dirigida por el duque Decazes á los electores del distrito de los Alpes Marítimos, solicitando sus votos. El duque Decazes insiste con razon en la idea patriótica, concerniente á su candidatura, ya por su adhesion á Francia, ya por los brillantes servicios que le ha prestado desde algunos años, siendo ministro de Negocios extranjeros.

En estos momentos en que los gefes de los conservadores entran en la arena política, se pretende que M. Julio Grevy se dispone á publicar tambien su manifiesto. ¿Tendrá un carácter general, como lo hace suponer el nuevo papel aceptado por el futuro presidente? Se ignora; pero de todos modos se asegura que las declaraciones del gefe de la izquierda se publicarán á no tardar.

A propósito de M. Grevy, se anuncia que, en el caso de salir elegido por los distritos del Jura y de París, optará por el Jura. A este propósito, los periódicos republicanos añaden que el objeto de presentar su candidatura en París, no es para hacer á M. Grevy diputado por este distrito, sino demostrar, en la persona del representante mas autorizado de la izquierda moderada, la union de todos los elementos del partido republicano. Esta eleccion tiene ademas por objeto demostrar que las diversas fracciones del partido están resueltas á guardar la disciplina, cuya fórmula está en el manifiesto de los 363.

Hoy M. Gambetta, presidente efectivo del comité Grevy, así como M. Víctor Hugo es presidente honorario, interpondrá apelacion de la segunda sentencia que le condena á tres meses de cárcel. Es probable que la vista sea el lunes ó el martes próximo. Créese que entónces informará el Dr. Allou, y que M. Gambetta hará tambien uso de la palabra para demostrar la inocencia de su discurso pronunciado en Lila.

Los electores de Belleville presentan la candidatura de M. Bonnet-Duverdier en competencia con la de M. Gambetta; así es que este gestiona cerca de M. Bonnet-Duverdier para que le ahorre los disgustos de la lucha. No le ha costado convencerle de que está de acuerdo con él y que aspira al mismo objeto; en su virtud M. Bonnet-Duverdier hace anunciar que renuncia á autorizar su candidatura en competencia con la de M. Gambetta.

Ayer hubo seis reuniones públicas en París. Las candidaturas de los diputados salientes, MM. Tirard, Luis Blanc, Brisson, German Case y Clemenceau fueron aclamadas sin oposicion, lo cual es una gran victoria comparativamente con las sesiones anteriores. Así, pues, el negocio parece marchar á pedir de boca para los 363 en París, pero no sucede lo propio en los departamentos inmediatos, que, sin embargo, en las últimas elecciones sacaron triunfantes á los candidatos republicanos. M. Alberto Joy, diputado saliente por Versalles, ha probado fortuna en una reunion pública en la que ha tomado la palabra. Lo propio ha hecho el coronel Langlois, que presidia una reunion en compañía de algunos ex-diputados de la izquierda; pero dichas candidaturas fueron desechadas.

**GUERRA DE ORIENTE.**

Solo tenemos todavía versiones turcas respecto de los combates últimamente empeñados en el Asia menor, en los que unos y otros combatientes parecen atribuirse la victoria. Ayer publicamos un despacho oficial ruso, fechado el 29 en Karayal, en que se anunciaba que el general Tergukassoff habia derrotado el 27 á las tropas de Ismail-bajá, causándoles pérdidas considerables.

Hoy publican los diarios extranjeros dos telegramas turcos y uno húngaro; pero ninguno de ellos oficial, en que se habla de dos victorias obtenidas simultáneamente por Ismail-bajá y Mukhtar-bajá el 28 de setiembre contra las tropas de Tergukassoff.

El primer despacho, fechado en Constantinopla el 2 de octubre, dice así:

«Un telegrama de Mukhtar-bajá, fecha del lunes 1.º de octubre, anuncia que los rusos, con ocho batallones de infantería, dos regimientos de caballería y ocho cañones, despues de pasar el rio Arpatchal, atacaron la posicion de Ganadinuvan.

Despues de un combate de cinco horas, fueron rechazados los rusos, que han debido repasar el rio dejando 400 muertos en el campo de batalla.

Al mismo tiempo se trabó otro combate por el lado del ala derecha turca, que fué atacada por cuatro batallones de infantería, tres regimientos de caballería y dos baterías de artillería rusas. Los rusos fueron igualmente rechazados con grandes pérdidas.»

El segundo despacho está fechado el 1.º de octubre en Erzerum, y es como sigue:

«Mukhtar-bajá Ghazi (el Victorioso), ha alcanzado hoy una victoria completa contra el enemigo cerca de Nedjeran. Los rusos, que eran en número de 10,000, emprendieron la fuga, siendo perseguidos durante dos horas y rechazados al otro lado de la frontera.

Los rusos perdieron 400 hombres y gran cantidad de armas.

Setenta y dos soldados turcos han recibido la medalla de las propias manos de Mukhtar-bajá.

Se espera en breve una gran batalla entre las tropas de Ismail-bajá y las del general Tergukassoff.»

Aunque el anterior despacho de Erzerum dice que la batalla tuvo lugar en el dia mismo de la fecha del parte, 1.º de octubre, es evidente que debe referirse al 28 de setiembre. Al «Times» le telegrafía su corresponsal en Therapia la misma noticia, añadiendo que los turcos entonaron por la tar-

de un cántico de triunfo, y que las medallas distribuidas á los 72 soldados por Mukhtar-bajá en persona, lo fueron en recompensa de lo que se habian distinguido en la defensa de Kizil Texe.

Por último, un despacho fechado en Pestch el 3 de octubre, dice lo siguiente:

«Noticias particulares confirman que los dos ataques simultáneos, dirigidos por el ejército ruso de Asia el 28 de setiembre, contra los cuerpos mandados por Mukhtar-bajá é Ismail-bajá, han sido victoriosamente rechazados con grandes pérdidas para los agresores.»

Es de notar que en ninguno de los despachos anteriores se hace mencion ni alusion alguna al combate del 27, de que daba cuenta el despacho oficial ruso de Karayal, que ayer publicamos y á que nos hemos referido mas arriba.

Un despacho de Viena dirigido al «Times» anuncia, con referencia á noticias de diverso origen, que el príncipe de Montenegro no llevará sus operaciones mas léjos en direccion de la Herzegovina, en atencion á que ha ganado tanto territorio en dicha provincia como puede esperar retener cuando se haga la paz. Se creia que ahora intentase la adquisicion de la llanura del Moratcha, por el lado de Podgoritza, de la cual estuvieron por mucho tiempo posesionados los montenegrinos.

De Ragusa dicen, no obstante, que el 1.º de octubre llegaron 2,000 bachibuzugs y 2,000 soldados de caballería á Mostar, donde se reúne un ejército de 10,000 hombres, destinado á recuperar el territorio conquistado por los montenegrinos.

Los periódicos de San Petersburgo correspondientes al domingo 30 de setiembre, publican los siguientes despachos oficiales:

Gorni-Studen 30 de setiembre.—El frio y la niebla reinan en todo el teatro de la guerra.

Durante el bombardeo de Schipka, desde el 21 al 27, hemos perdido 15 hombres entre muertos y heridos.

El 27 rompieron el fuego nuestros morteros, cuyos proyectiles volaron un polvorin enemigo.

Todo está tranquilo en el resto de nuestras posiciones.—Nicolás.

Gorni-Studen 29.—Los turcos atacaron el 24 en Moreva la vanguardia del destacamento de Elena. Despues de cinco horas de combate fueron rechazados con muy grandes pérdidas. Las nuestras consisten en cuatro hombres muertos y 18 heridos. Distinguíronse los dragones del regimiento de San Jorge y una seccion de la 20 batería montada.

Desde la derrota de Cherkovna los turcos han abandonado sus posiciones en frente de nuestro destacamento, y replegándose precipitadamente sobre Popkioi, abandonando el telégrafo de campaña y varias cajas de municiones.—El jefe de Estado Mayor, general Nepokoitchitsky.

\* \* \*

Ninguno de los telegramas que publica la prensa extranjera llegada á Madrid ayer seria nuevo para nuestros lectores, que con mas ó menos detalles los conocen desde hace dos ó tres dias. La poca importancia de los sucesos á que se refieren, no exige tampoco que los ampliemos, pues se trata con efecto de hechos para cuyo conocimiento basta el lacónismo del telégrafo.

Siguen viniendo noticias acerca de la última ba-

talla librada en Asia, donde parece que todos han tenido razon en atribuirse la victoria: los rusos, porque el dia 2 desalojaron al enemigo de varias de sus posiciones, y el 3 conservaron el terreno conquistado, rechazando un enérgico ataque de Muktar-Pachá: los turcos, porque el general Melikoff tuvo que abandonar el dia 4 aquellas posiciones, obligado, segun dicen los telégramas de San Petersburgo, por la falta absoluta de víveres y la escasez de municiones.

No es una explicacion muy satisfactoria, porque revelaria gran descuido en el general que ha preparado esta expedicion, ó en la administracion que abastece sus tropas. Nas natural nos parece atribuir al esfuerzo de los turcos la retirada del ejército ruso, si esta retirada se ha llevado á cabo efectivamente, lo que sabremos pronto.

En la Bulgaria no ocurre novedad. Los periódicos franceses, de fecha mas reciente, confirman nuestras noticias de que el general Tottle ya habia comenzado á modificar los trabajos de trinchera contruidos frente á Plewna, y publican un despacho, recibido en la embajada rusa, que hace referencia al reconocimiento llevado á cabo en el camino de Tatar-Bazardjik por parte de las fuerzas de Zimmermann.

A la «Norddeutsche Allgemeine Zeitung» le escriben de Bucharest que, segun declaraciones del general Tottleben, los jefes del ejército ruso no piensan tomar cuarteles de invierno hasta que hayan obtenido una victoria brillante por la conquista de Rustchuk y de Plewna.

Madrid 4 de octubre.

Aseguran algunos diarios que todos los empleados de la casa de doña Isabel de Borbon han presentado respetuosas dimisiones.

Otros afirman que todos no; pero sí algunos.

Por último, hay quien repite que uno solo es el dimisionario, el caballerizo mayor.

El hecho es que suenan muchos nombres para caballerizo mayor, mayordomo mayor, jefe del cuartel de S. M. la Reina, y entre estos nombres se encuentran los de los señores Bel'a y marqués de Monsalud.

Qué significan estos arreglos y esta al parecer nueva organizacion que se proyecta de la servidumbre de S. M. la reina madre, no lo sabré decir con certeza, porque no creo que haya quien lo sepa, sin excepcion alguna de políticos, cortesanos y aficionados, puesto que todo ello depende de la resolucion que se adopte acerca del viaje á Sevilla ó á París, si es que no se confirma la noticia de que S. M. permanecerá por algun tiempo en Madrid.

Por fin se da por seguro el nombramiento del señor Elduayen para el gobierno del Banco. ¡Con qué resignada melancolía tendrá que refugiarse en la soledad el señor Bugallal, víctima expiatoria en estas festejadas reconciliaciones!

El señor Belda tampoco se negaria á aceptar la plenipotencia de Lisboa, lo que fácilmente creerán mis lectores. El señor Castro se resigna á la vez á esperar el porvenir en la presidencia del Tribunal de Cuentas del reino, del cual será ministro el señor don Emilio Cánovas, pasando á la asesoría de Hacienda el señor Sanchez Milla, antiguo, celoso y subordinado ministerial.

Todo esto no interesará á mis lectores, pero es muy del agrado de los círculos madrileños que con este motivo discuten á los candidatos y barruntan hácia donde se inclinan los vientos ministeriales.

Tiene mayor interés el viaje del señor Romero Ortiz, que va al puerto de Santa María donde se reunirán otros amigos del señor Topete, en su tiempo

montpensieristas no menos acérrimos que el valiente tribuno. Los moderados, recordando que está muy próximo el regreso á Andalucía del duque de Montpensier, dicen que ya están en campaña los montpensieristas y que sus jefes serán los señores Topete y Romero Ortiz. No desmiento ni afirmo la especie respecto al señor Topete, pero respecto al señor Romero Ortiz recordarán mis lectores que les decia há pocos dias que navegaba en otras aguas.

Pero para el caso es igual, sino son ni el señor Topete, ni el señor Romero los que se darán aires de íntimos del duque de Montpensier; serán otros, porque nunca faltan políticos que gusten de pasar por jefes y caudillos por microscópica que sea la fraccion capitaneada, y el montpensierismo, se respira, «se masca», como decia fray Gerundio allá en tiempos pasados.

Esto de montpensieristas parece que suena mejor que disidentes y constitucionales. Es mas práctico sin duda, entusiasmarse con el montpensierismo, que con la fria, descolorida y olvidada bandera del señor Sagasta ó con las insignias del señor Alonso Martinez.

Claro es que los ministeriales extrañan ó dicen que extrañan este renacimiento de las antiguas simpatías al duque de Montpensier; y repiten que nada significa ese afán de blasonar y pasar plaza de amigos del duque; que éste ni ahora ni despues influirá en la política, cuyo nombre solo le disgusta; pero el hecho es que en efecto, hay prurito de afectar amistad y cordiales relaciones con el hijo de Luis Felipe de Orleans. En esto es necesario confesar que se distinguen los constitucionales.

Sea ello lo que quiera, hay que reconocer que esta política es política del porvenir, y llamo política del porvenir á la que será una realidad en febrero próximo. —...

(«La Imprenta.»)

#### MADRID 5 DE OCTUBRE.

Refiere «El Parlamento que en el Consejo de ministros de ayer, se indicó al señor Cánovas la conveniencia de reunir las Córtes, lo que se acordó para un plazo no lejano, pero sin fijar fecha.

«No es cierto dice «La Correspondencia.» En el Consejo de ministros de ayer no se ocupó nadie de la reunion de las Córtes ni se hizo indicacion ninguna en ese sentido.»

Madrid 6 de octubre.

El lunes saldrá para Sevilla la familia de los duques de Montpensier.

La duquesa de la Torre ha visitado á la familia real.

El «Centro telegráfico universal» recibió ayer los siguientes despachos:

«Bucharest 4.—El general Tottleben ha declarado que los jefes del ejército ruso no piensan establecer los cuarteles de invierno y que tomarán en breve la ofensiva contra Plewna y Rustchuk.

Belin 4.—En una conversacion que ha tenido hace dias un corresponsal ruso con el general Ignatieff, este ha dicho que permanecerá solo un mes mas en Kieff, y que espera se le llame al cuartel general.

Viena 5.—Han llegado á Biela importantes refuerzos.

Se espera inmediatamente una batalla dirigida por Tottleben.

El comité que se constituyó en Szehtel para formar cuerpos de voluntarios con destino á invadir la Rumanía, tenia relacion con el comité central establecido en Pesth. Este se compone de polacos, llamando la atencion que el que hizo conocer á Rusia

el complot era tambien un polaco.

París 5.—Los fondos que recibia el comité húngaro para invadir la Rumanía procedian de Inglaterra, y las armas de los arsenales de Viena, encargadas como para enviar al Montenegro; pero donde se destinaban era á Esseg y Transilvania.

Londres 5.—En Armenia ha durado una batalla tres dias; el dia 2 del corriente, en que dió principio la batalla, obtuvieron los rusos grandes ventajas: el dia 4 los resultados fueron indecisos, y ayer los rusos abandonaron las posiciones tomadas retirándose con pérdida de 4,000 muertos y heridos.

Las pérdidas de los turcos han sido enormes.»

Madrid 6.

Asegúrase que el señor Posada Herrera ha anunciado su propósito de retirarse á la vida privada.

Anoche fueron puestos en libertad los señores Pastor Acevedo, Porcel, Rodriguez y Alcina, procesados en la causa de asesinato del general Prim.

Ha llegado á Constantinopla la corbeta de guerra española doña María de Molina.»

Pocas noticias de interés políticas.

Un telégrama de París anuncia que el ministro del Interior ha prevenido á los prefectos que castiguen á las personas que propalen el rumor de que el gobierno obedece á supuestas influencias clericales.

#### DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Londres 5.—El «Daily-News» dice que Alemania ha protestado nuevamente y en una forma enérgica contra la conducta de las tropas turcas durante la guerra actual. Las noticias del «Daily-News» se refieren á un telégrama de Berlin.

El «Daily-Telegraph» asegura que los turcos han emprendido otra vez la ofensiva contra el príncipe heredero, y que han salido fuerzas considerables de Osman-Bazar y Kadikioi.

Segun los despachos últimos relativos á la batalla librada en Asia el lunes y martes de esta semana, los rusos lograron el lunes desalojar á los turcos de la izquierda de su línea sin obtener ventaja ninguna contra la derecha: el martes fueron rechazados totalmente perdiendo mas de 5.000 hombres.

El Banco ha aumentado un descuento á causa de las grandes extracciones de numerario que se hacen para América.

París 5.—El ex-alcalde Bonnet-Duverdier, que aspiraba á representar un distrito de esta capital, ha retirado su candidatura. Se presentará por Lyon en reemplazo de Mr. Ordinaire, á causa de haber perdido éste último la confianza y simpatías de sus correligionarios y compañeros en la Cámara disuelta.

La llegada del príncipe Gerónimo Napoleon á Ajaccio, por donde se presenta como candidato republicano, ha ocasionado algun desorden y varias prisiones.

El príncipe fué recibido por gran número de amigos, los cuales llevaban una bandera tricolor. Los gendarmes se la arrancaron sable y pistola en mano, produciéndose con esto algun tumulto. El alcalde excitaba á la fuerza pública para que «acuchillara» á la multitud; pero felizmente pudieron evitarse las consecuencias de un exceso de celo, reduciéndose todo á la prision de varios republicanos.

El príncipe Napoleon se ha dirigido en queja al gobierno.

París 5.—Del texto de los despachos oficiales turcos respecto á la batalla que se ha librado en Asia, y en la cual ambos beligerantes se han atribuido la victoria, se desprende lo siguiente:

Que, en efecto, como aseguraron los primeros despachos de origen moscovita, los rusos ocuparon

el día 2 del corriente las posiciones fortificadas de los turcos en el flanco izquierdo del ejército del general Muktar-bajá.

Que el día siguiente 3 los turcos atacaron con gran brio las posiciones tomadas por el enemigo con objeto de reconquistarlas.

Que en estos ataques fueron siempre rechazados los turcos.

Esto, no obstante, los mismos partes oficiales rusos añaden que las tropas del Czar se vieron después obligadas á abandonar las posiciones conquistadas por falta de víveres y particularmente de agua para sostenerse en ellas.

San Petersburgo 5.—Ayer á las doce, el ala izquierda del ejército de Muktar-Bajá se reunió con la guarnicion de Kars y atacó vigorosamente la derecha de los rusos. Los turcos fueron rechazados con grandes pérdidas.

A las cuatro de la tarde el ataque empezó de nuevo, pero los rusos se mantuvieron en sus posiciones.

Viena 5.—Segun un despacho oficial de Plewna, después de la retirada del ejército de Mehemet-Alí-Bajá, un cuerpo de ejército ruso hizo un movimiento de avance hácia Rustchuk.

Roma 5.—El nuncio de Su Santidad en Viena ha sido autorizado á desmentir los rumores esparcidos en Austria de que el Vaticano aprobaba la agitación de Polonia.

París 6.—Telégramas de Moscú niegan que la batalla del lunes y martes en Asia terminara por la victoria de los turcos. Muktar-Pachá atacó la derecha enemiga con gran brio, pero no pudo recobrar las posiciones perdidas el día antes. Los rusos han rechazado todos los ataques y conservan el campo.

Kotzebue, gobernador general de Varsovia va á ser destinado al teatro de la guerra con un puesto de confianza cerca del gran duque Nicolás. La noticia de que reemplazara á éste en el mando del ejército ha sido desmentida rotundamente en San Petersburgo.

Constantinopla 6.—Suleyman-Pachá se hizo cargo el 4, del puesto de generalísimo del ejército de la Bulgaria. Ahmed-Eyub, jefe del cuerpo de ejército de Rasgrad, y Mehemet-Alí, el generalísimo destituido, han llegado á esta capital.

Cuartel general de Gorny-Studen 4 de octubre.—Es falsa la noticia que ha circulado por Rumanía, desde donde la transmitirán al extranjero, relativa al estado de salud del gran duque comandante en jefe.

S. A. ha salido para la línea de Plewna con objeto de inspeccionar los trabajos y dar las últimas órdenes.

El emperador permanece aquí.

Bucharest 6.—La caballería rusa ha dispersado una columna enemiga de la misma arma que salió de Plewna para forragear en la orilla del Vid.

Se ha llevado á cabo un arreglo con objeto de que ambos ejércitos puedan dar sepultura á los innumerables cadáveres que todavía llenan los campos de batalla.

En Schipka continúa el cañoneo, pero muy lentamente. No parece que el nuevo general haya tomado aun ninguna disposicion para modificar las de su antecesor.

El ejército de Zimmermann va adelantando sus posiciones hacia Silistria, donde los turcos vuelven á hacer preparativos para pasar el Danubio. Se han tomado todas las disposiciones.

Viena 5.—Los despachos de origen ruso atribuyen poca importancia á la accion librada ayer entre un detachmento de Ismail-bajá y las fuerzas rusas que se hallaban acampadas en el camino de Koul, negando que sus pérdidas sean las mencionadas en los

despachos otomanos.

Londres 6.—El periódico «The Morning Post,» en su número de hoy, dice, hablando del Consejo de ministros extraordinario celebrado en Londres, que se ha ocupado en el exámen de la situacion actual en la cuestion de Oriente.

Los ejércitos se estan batiendo, añade, y los neutrales no pueden en materia alguna proyectar una mediacion.

Deben solamente procurar que se circunscriba la lucha. Si esta empresa no se sigue de una manera unánime por parte de las potencias, debemos esperar en breve nuevas dificultades.»

El «Daily News» publica un telégrama diciendo que el general turco Mouktar-Bajá, al intentar impedir que los rusos cortasen las comunicaciones con Kars, fué rechazado y perseguido hácia Soubatan.

Añade el mismo parte que reinaba gran desmoralizacion en las filas otomanas, á consecuencia del mal éxito de esta operacion.

## Crónica Local.

**A las seis y cuarto de esta mañana ha fondeado en este puerto el vapor-correo Menorca,** procedente de Palma con la correspondencia pública y los siguientes pasajeros:

D. Martin Mata.—Miguel Bauzá.—Vicente Bauzá.—Tomas Polid.—Juan Bó.—Lucas Morey.—Francisco Sitjes.—Una señora de un obrero.—Gabriel Blanch.—Total, 9 pasajeros.

**Como oportunamente habíamos anunciado,** el domingo se celebró en la parroquial iglesia de Villacárlos la festividad de su titular Ntra. Señora del Rosario con asistencia del Exmo. é Ilmo. señor Obispo de la Diócesi, quien ofició de pontifical acompañado de los señores canónigos Magistral y Maestre-escuela, maestro de ceremonias de la Catedral y otros varios sacerdotes de esta ciudad y de aquella poblacion.

Lo desapacible de la tarde no permitió que recorriese toda la carrera la procesion presidida por S. E. Ilma., y en la que oficiaba de preste el señor Cura-Párroco del Cármen, cerrando la comitiva una banda de música, cuyos acordes alternaban con el himno «Ave maris stella» cantado por la Rda. Comunidad.

**No era esperado en este puerto en la mañana de hoy el vapor-correo Menorca,** motivo del temporal que reina y hace se halle detenido en Alcudia el otro vapor *Puerto-Mahon*

**Tenemos una verdadera complacencia en hacer público el favorable concepto que persona tan competente como el capitán del vapor «Pasajes» D. Eugenio Cordero, que se halla purgando cuarentena en nuestro Lazareto, emite con respecto á este establecimiento, insertando al efecto á continuacion el escrito que aquel nos dirige.**

El elogio que el Sr. Cordero hace nos recuerda con júbilo los tiempos en que el buen nombre de nuestro Lazareto habia formado eco en todas partes. Esta justa fama, que después hemos visto trocada en descrédito por el indigno proceder de algunos empleados sin decoro que han tenido á su cargo la direccion de dicho establecimiento, es de esperar que recobre su primitivo brillo, dadas las cualidades y la delicadeza de los que hoy tienen á su cuidado aquella mision.

Vapor «Pasajes.»

A. Lopez y Compañía.

Sr. Director del periódico de Mahon «El Bien Público.»

Muy Sr. mio: Hace tiempo que frecuento los dis-

tintos Lazaretos que existen en España á sufrir cuarentenas y siempre las noticias de él en que me encuentro han sido desagradables, habiendo visto con satisfaccion todo lo contrario, tanto por el establecimiento, como por sus empleados que obran en justicia las leyes sanitarias y esmerado trato, reuniendo el local las mejores propiedades higiénicas, teniendo además todos los recursos para que cualquier Capitan quede satisfecho.

Así suplico á V., Sr. Director, se sirva insertar estas líneas en el periódico de su digno cargo, por estar próximo á cumplir los siete dias que por ordenanza me corresponden; teniendo la honra de saludar al Sr. Subgobernador, dándole la enhorabuena de tener al frente del referido establecimiento gefes de tan acertadas disposiciones.

El Capitan, *Eugenio Cordero.*

Lazareto de Mahon 9 octubre 1877.

**Ni la sesion ordinaria que debió celebrar nuestro Ayuntamiento en 2 del actual ni la que debió verificarse hoy, han podido tener lugar por no haberse reunido suficiente número de concejales.**

Mientras tanto están paralizados asuntos de importancia y tal vez algunos particulares estén aguardando la resolucion á peticiones que hayan presentado. Es lástima que esto suceda.

**El nuevo celador del Lazareto D. Tomás Polid ha llegado hoy á bordo del vapor Menorca.**

**Ha sido nombrado Beneficiado de la Catedral de esta isla D. Bartolomé Moll y Rechac,** sochantre de la misma iglesia.

**El magistrado de la Audiencia de estas islas D. José Sanchis y Baldó ha sido trasladado á prestar sus servicios á la de Albacete.**

**Hasta las dos de la tarde del juéves la administracion de correos de esta ciudad admitirá correspondencia que será entregada al vapor-correo Pasages.**

**SUSCRIPCION para atender á todos los gastos de ida y vuelta, manutencion y gratificacion de los marineros que han de pasar á Barcelona para tripular el *Aguila*.**

Práctico mayor D. Juan Lozano y Prats, 40 pesetas.

**Hacemos nuestras las siguientes líneas que publica «El Isleño»:**

«No podemos menos de recomendar la lectura del siguiente anuncio, enviando nuestros plácemes á las clases pasivas y la mas entusiasta felicitacion al Sr. Hervás por su comportamiento con dichos servidores del Estado dignos de toda consideracion:

### ADMINISTRACION ECONOMICA DE LAS BALEARES.

La Caja de esta Administracion satisfará el día 5 del corriente la mensualidad de Agosto último á las clases pasivas que cobran sus haberes por la misma, con lo cual queda igualado el percibo de aquellos con las de igual clase que cobran por Madrid.

Lo que se anuncia por medio del Boletín Oficial y periódicos de esta capital para conocimiento de los interesados.

Palma 3 de octubre de 1877.—Luis Martinez de Hervás.

**Administracion Depositaria de Menorca.**

Desde el día de mañana se hallarán para su espendicion al público en el estanco de la Arravaleta las nuevas licencias para uso de armas, caza y pesca, creadas por el Real decreto de 16 de Agosto de 1876.—El Administrador Dep.º int.º.—Antonio Mercadal.

**Debiendo debutar mañana la compañía** lírica italiana, en nuestro coliseo, con la ópera *Un Ballo in Maschera* publicamos á continuación el ARGUMENTO.

Ricardo, conde de Warwich, gobernador de Boston, amaba y era correspondido de Amelia; pero habiendo tenido que ausentarse por mucho tiempo esta, por obedecer á su padre, habia contraído matrimonio con Renato, natural del mismo país, y secretario del Conde. No queriendo Amelia alimentar una pasión que el honor y el deber le mandaban acallar, quiere consultar á una adivina para que le dé el medio de desterrar de su corazón el amor al Conde. Este, que habia ido á casa de la adivina disfrazado para juzgar por sí mismo de lo que hacia esta mujer, la ruega le diga su horóscopo, y la maga le yaticina que ha de morir asesinado, y que el asesino será el primero que aquel día le dé la mano; en esto llegua Renato, y al ver al Conde le alarga la mano, lo que hace creer á todos que la adivina se ha equivocado, porque saben la amistad que une á Ricardo con Renato. Un criado anuncia á la maga que una señora desea hablarla á solas; despide esta á los que allí estaban, y habiéndose quedado escondido Ricardo en el aposento, oye que la maga dice á Amelia que para conseguir su deseo ha de ir á media noche al *campo de los ajusticiados* á buscar una yerba que le ha de producir el olvido de su amor. Acude tambien el Conde á la misma hora al lugar indicado, y mientras estaban hablando, preséntase el esposo de Amelia para salvar á Ricardo de la muerte con que le amenazaban los conjurados que le habian visto é iban á caer sobre él. Cúbrele con su capa y le hace escapar, y el Conde por su parte le confia aquella señora, haciéndole jurar que la acompañará hasta las puertas de la ciudad sin levantarle el velo que la cubre, y sin dirigirle la palabra para nada. Apenas se ha alejado Ricardo, llegan los conjurados, y viendo que era Renato y nó el Conde el que estaba allí, se chancean con él por su cita amorosa con una dama; uno de ellos quiere levantar el velo que le cubre el rostro, pero Renato se opone espada en mano, y al ver Amelia que su esposo iba á ser víctima de aquellos asesinos, se interpone, se le cae el velo, y Renato reconoce á su esposa.

Ardiendo en ira por el ultraje que presume haber recibido, se une á los conjurados para asesinar al Conde, lo que lleva á cabo en un baile de máscaras que este daba en su palacio, el cual antes de morir da á Renato el despacho por el cual debia salir para Inglaterra con su esposa, jurándole al mismo tiempo que esta se habia conservado pura.

#### REPARTO.

Ricardo, Conde de Warwich, Gobernador de Boston, *Sr. Conti*.—Renato, criollo, su Secretario, *Sr. Ricci*.—Amelia, *Sra. Bonachic Avagnini*.—Ulrica, maga de raza negra, *Sra. de Leontieff Engel*.—Oscar, page, *Sra. Martínez*.—Silvano, marinero, *Sr. N. N.*—Samuel, *Sr. Comas*.—Tom, *Sr. Ferlotti*.—Un juez, *Sr. Eugenio Alberto*.—Un servidor d' Amelia, *Sr. J. Serra*.—Oficiales, marinero, guardias, damas, niños, etc. *Cuerpo de Coros*.

La escena pasa en Boston en el siglo XVII.

### Seccion Religiosa.

#### Santo de hoy.

S. Dionisio Areopaguita ob. y compañeros mártires.

#### CULTOS.

Corte de María.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora del Pilar en el Cármen.

#### Santo de mañana.

S. Francisco de Borja y S. Luis Beltran conf.

## Movimiento del Puerto.

### Comandancia de Marina.

Entrados el 9.

De Palma en 1 día vapor-correo Menorca, Cap. D. Juan Thomás, con 19 trips. 9 ps. vs. efs. y la corresp.

Despachados el 9.

Para Barcelona con maderas P.era. Gla. Europa, Cap. D. Manuel Rodriguez, con 8 trips.

Para idem. con café y efs. P.era. India, Cap. D. Salvador Sala, con 13 trips.

### AFECCIONES ASTRONOMICAS.

Día 10.

**SOL.**—Sale á las 6 horas, y 4 minutos de la mañana  
—Pónese á las 5 horas, y 29 minutos de la tarde.  
**LUNA.**—Sale á las 9 y 48 minutos de la mañana.  
—Pónese á las 6 y 56 minutos de la noche.

### PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 8.—5'15 t.

Mahon 8.—8'55 n.

Esta noche sale para Sevilla el Duque de Montpensier.

Continúan incomunicados los presos de la calle de Fresa.

Los turcos han recibido refuerzos continuando el ataque de Rustchuk.

Gambeta ha sido procesado por su manifiesto.

Interior, 12'40.

Bonos, 69'70.

## Anuncios.

### Para vender.

Se vende la mitad de la casita n.º 18 situada en el ensancho ó punto nuevo del cementerio de este Ciudad.

Darán razon calle de Gracia n.º 19.

Lo están dos casas de la calle Cos de Gracia números 121-123 y 125.

Y otra de la calle del Castillo números 149-151.

Darán razon, Deyá 2.

Lo están las casas número 9 de la calle Portal de Mar y número 6 de la calle del Comercio.

Informarán en el número 9 de la Plaza de la Constitucion.

## AVISO

Los conductores de coches de Alayor á Mahon y vice-versa hacen presente al público que todo pasajero que conduzcan pagará 3 reales vn. de ida y 5 reales vn. ida y vuelta.

### Doctor in absentia.

Los profesores en artes, letras y ciencias; el clero y magistrados, médicos cirujanos, dentistas y artistas que deseen obtener el título y diploma de doctor ó licenciado honorario, pueden dirigirse á *Medicus* (calle del Rey, Jersey, Inglaterra,) quien

les dará gratuitamente las noticias sobre la Universidad.

## PARA BARCELONA (DIRECTAMENTE.)

Saldrá el juéves próximo á las 4 de la tarde el vapor

## PASAGES.

Su capitán D. Eugenio Cordero. Admitiendo pasajeros. Para informes dirigirse á D. Juan C. Parpal calle de S. Jorge 17.

### MOLINOS HARINEROS

SOBRE COLUMNA-TORRE DE FUNDICION, INCLUIDAS

Las muelas, el mecanismo, la plataforma y la cubierta

Sin soldaduras, engastes, ni puntos de apoyo exteriores.

FUNCIONANDO POR LA FUERZA HIDRÁULICA Ó POR ESTA Y LA MÁQUINA DE VAPOR REUNIDAS Ó SOLO POR LA MÁQUINA DE VAPOR.



La torre llega con su mecanismo completamente montado, se la coloca en el lugar que ha de ocupar y una hora despues de su llegada el molino puede ya funcionar y moler.

El molinero puede añadir tantas ruedas como quiera á las que antes poseia sin nuevos gastos de construccion y sin ningun genero de molestia.

Las muelas de calidad extra-superior, proceden de las mejores canteras de la Ferté-sous-Jouarre.

La Torre de fundicion tiene la ventaja de ser insensible á la humedad, al calor y á la sequia, que en los países cálidos sobre todo, dislocan tan facilmente las armaduras en madera por bien montadas que esten. Estos cambios atmosféricos no ejercen ninguna influencia sobre nuestra Torre de fundicion ni sobre el mecanismo que ella soporta.

Se remiten gratis los prospectos con dibujos y esplicaciones detalladas.

J. HERMANN-LACHAPELLE

144, Faubourg Poissonnière, Paris

## TEATRO.

COMPañA DE ÓPERA ITALIANA.

EMPRESA DE GENARO RICCI.

FUNCION PARA EL MIERCOLES  
10 OCTUBRE DE 1877.

1.ª de abono.

1.ª Serie.

Se pondrá en escena la ópera en 4 actos del Mtro. Verdi, titulada

## UN BALLO IN MASCHERA.

PRECIOS.

Palcos platea, 21 rs. vn.—Palcos 1.ª fila, 32 rs. vn.—Idem 2.ª fila, 16 rs. vn.—Idem 3.ª fila, 8 rs. vn.—Butacas, 3 rs. vn.—Entrada general, 2 y medio rs. vn.—Soldados y niños, 1 real y cuartillo.  
Se empezará á las 8.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.